

affreux. La dame l'ayant saisi par un bouton de son habit, il n'y avait pas de raison pour que son supplice se terminât. Par bonheur, on entendit crier au feu ! dans la maison d'en face. Morel s'élança comme un pompier, la dame s'évanouit, il lui envoya ses gens, et ne rentra chez le docteur que lorsque le feu de cheminée de la voisine fut éteint et que l'équipage de la belle marquise eut tourné le coin de la rue. Il allait se mettre à table, et manger le dîner du docteur, lorsqu'on vint l'appeler à la fois pour un client qui s'était enfoncé une côte, et pour une cliente qui avait une colique de *miserere*. Il courut de l'un à l'autre, ne dina qu'à onze heures du soir, et, s'étendant enfin dans le lit fort élégant qu'on avait préparé pour lui chez son patron, Morel pensa que les riches et célèbres docteurs paient bien cher le luxe et la gloire, et doivent regretter souvent le temps où ils dormaient et rêvaient dans leur mansarde d'étudiant.

Pendant ce temps, Julien, agréablement bercé dans la chaise du docteur, voyait s'enfuir à droite et à gauche les ormes du chemin et les ravissants paysages qu'arrosent l'Oise et la Seine. Quitte à la retrouver au retour, il n'est pas de douleur emportée en voyage qui ne s'endorme et ne s'atténue au mouvement et dans l'espace. Ces beautés des champs et du ciel, toujours jeunes, toujours vives, nous parlent d'immortalité; nous passons, et la course qui nous emporte nous rappelle que nos chagrins passent aussi, comme nos joies, comme notre rapide existence.

Jamais Julien n'avait voyagé si confortablement. Son compagnon s'amusait du plaisir qu'il prenait à voir relayer, à regarder toute chose. Il lui nommait les villes, les châteaux, il le faisait causer. Ils arrivèrent à Rouen dans la nuit, et, le matin venu, le docteur opéra son malade et réussit parfaitement. Il fut si content des services que lui rendit Julien, qu'il résolut de s'attacher ce jeune homme, si capable et si modeste. Le jour même ils purent repartir pour Paris, et firent bon voyage. Arrivé à minuit rue Saint-Florentin, Julien accepta l'hospitalité du docteur et partagea la chambre de Morel, mais le lendemain, de bonne heure, il prit congé de son hôte et s'achemina vers la rue Saint-Jacques, ne se doutant guère de l'étrange réception qui l'attendait.

## VI

## AFFREUX SOUPÇONS

La veille au soir dame Hurlepin ne s'était couchée qu'à minuit, fort inquiète de ne pas voir rentrer son locataire. Elle ne dormit pas, et aussitôt qu'il fit jour, se mit sur la porte pour guetter le retour de Julien. La laitière arriva, et elle lui conta sa peine.

— Il n'est pas rentré ? dit celle-ci. En êtes-vous bien sûre ? Il est peut-être rentré chez lui pendant que vous aviez le dos tourné. Ça s'est vu. Moi qui vous parle, pas plus tard que la semaine dernière, je croyais que mon garçon était allé à la fête de Bagneux, et j'étais furieuse après lui. Je l'attendais pour lui donner des gi-